

Los vecinos de Las Palmeras lanzan un proyecto para poner en valor la barriada y contar su historia

- **La iniciativa cuenta con el respaldo de la Fundación Cajasur que aportará los recursos necesarios para materializarlo y brindará su experiencia y conocimientos para garantizar que se ejecute de manera efectiva**

20 de mayo de 2024. El salón de Tapices del Palacio de Viana ha acogido esta mañana la presentación del proyecto 'El viento que agita Las Palmeras', en el que han participado el presidente de la Fundación Cajaur, Joseba Barrena; la vicerrectora de Investigación de la Universidad Loyola, Mercedes Torres y el presidente y vicepresidente de la Asociación de Vecinos Unión y Esperanza de la barriada Las Palmeras, Luis Maya y Antonio Fernández.

El proyecto tiene como objetivo rescatar y poner en valor la historia del barrio de Las Palmeras en Córdoba, desde las propias voces de sus vecinos. De este modo se contribuye a seguir desarrollando el Plan Integral, que se inició hace más de 7 años, y que busca responder a las necesidades de sus residentes, integrando a la barriada en la vida social y cultural de Córdoba y mejorando la convivencia vecinal.

El proceso estará dinamizado por la Asociación de Vecinos Unión y Esperanza y el Grupo de Comunicación del Equipo Impulsor del Plan Integral, quienes ya han sumado a la iniciativa a la Universidad Loyola. Loyola, a través de su Instituto de Investigación en Políticas para la Transformación Social y de su Aula de Cultura, prestará el apoyo técnico, artístico y científico para orientar el proceso. Para ello, se valdrá de la experiencia previa desarrollada en un proceso de similar calado realizado en el barrio del Guadalquivir.

La iniciativa cuenta con el respaldo de Fundación Cajasur que ha demostrado su compromiso con el desarrollo y mejora del barrio en numerosas ocasiones y ha apostado por este proyecto y dará respaldo financiero. Esta entidad no solo aportará los recursos necesarios para materializarlo sino que también brindará su experiencia y conocimientos para garantizar que se ejecute de manera efectiva y tenga un impacto positivo y duradero en la comunidad de Las Palmeras y la ciudad de Córdoba. Su presidente, Joseba Barrena ha señalado que este proyecto se ajusta "a nuestros principios fundacionales, que tienen como principal objetivo mejorar la calidad de vida de todos, poniendo el foco en programas de impacto y transformadores", al tiempo que se mostró convencido de que también "ayudará a dignificar la barriada, su historia y a sus protagonistas".



Barrena también ha puesto de relieve el tiempo que la Fundación viene colaborando para mejorar la calidad de vida de los vecinos de Las Palmeras a través de distintos programas de refuerzo educativo, formación y empleo, ocio y tiempo libre. “En definitiva, se trata de prestar nuestro apoyo a los más vulnerables y de dar todo tipo de oportunidades a las personas que más lo necesitan”, ha concluido.

Las Palmeras surgió en 1964 como una solución temporal de vivienda tras las graves inundaciones de 1963. Aunque hoy enfrenta serios desafíos de exclusión social, es también un barrio que destaca por su resiliencia, orgullo y dinamismo ciudadano.

Como ha explicado la vicerrectora de investigación de la Universidad Loyola, Mercedes Torres “a través de este proyecto, se estudiarán las dinámicas socioculturales del barrio utilizando la técnica de historias de vida. Conocer las experiencias y discursos de los propios habitantes permitirá abordar la complejidad del territorio desde la vivencia de sus propios habitantes. Además servirá para poner en valor la resistencia de la comunidad frente a las dificultades que enfrentan en su día a día, a la vez que sirva de baluarte contra la ignorancia y el olvido que le impone el resto de la sociedad”. El

proyecto culminará con la publicación de un libro de fotos, un documental y una exposición fotográfica.

Luis Maya, presidente de la Asociación de Vecinos Unión y Esperanza, ha manifestado que los vecinos y vecinas del barrio están colaborando en el proyecto “estamos muy ilusionados por tener la oportunidad de poner en valor las luchas y logros vecinales que se han ido consiguiendo a lo largo de los años. Espero que la recuperación de la historia de Las Palmeras sirva para que los vecinos se sientan escuchados y sepan que forman parte de la historia de la ciudad” y ha destacado “el trabajo tan importante que la Universidad Loyola lleva haciendo en el barrio desde hace varios años y, en especial, el apoyo continuo que ofrece a la Asociación de Vecinos Unión y Esperanza de Las Palmeras”.